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Em dez de março de dois mil e vinte, às oito horas e quinze minutos horas, realizou-se, no 

Auditório Dois do Instituto Federal Catarinense Campus Santa Rosa do Sul, a primeira reunião, 

sendo esta a primeira reunião ordinária do Comitê de Ensino no ano de dois mil e vinte. A 

Coordenadora-Geral de Ensino Substituta do Instituto Federal Catarinense Campus Santa Rosa 

do Sul e Presidente Suplente do Comitê de Ensino, Eliete de Fátima Ferreira da Rosa, deu as 

boas-vindas aos integrantes presentes. Eliete falou que está substituindo a professor Cristina 

Quartieiro Dalpiaz, Coordenadora-Geral de Ensino e Presidente do Comitê de Ensino titular, por 

esta se encontrar em licença para tratamento da própria saúde, decorrente de uma fratura na 

perna. Eliete falou que com a criação da Coordenação-Geral de Ensino, esta, por força de 

Regulamento, passou a ser unidade cujo representante assumiu presidência do Comitê de Ensino, 

antes presidida pelo Diretor do Departamento de Desenvolvimento Educacional. A seguir, Eliete 

passou a conduzir a ordem do dia. Eliete fez registrar as presenças de Cristiano Antônio 

Pochmann, representante titular do Departamento de Ensino, Pesquisa e Extensão; Taise Cristine 

Buske, repesentante titular da Coordenação do Curso de Engenharia Agronômica; Luis Antonio 

Biulchi, representante titular da Coordenação do Curso Técnico em Agropecuária; Julian da Silva 

Lima; representante titular dos docentes; Geraldo Muzeka, representante suplente dos Técnico-

Administrativos em Educação; e Cláudio Luiz Melo da Luz, representante titular do Núcleo 

Pedagógico. Eliete registrou as ausências de Rosana Possamai Dela, representante titular dos 

Técnico-Administrativos em Educação, por estar em afastamento para tratamento da própria 

saúde; Andrielli Giovana de Oliveira Germano, representante titular dos Discentes do Curso 

Técnico em Agropecuária, por estar em atividade letiva; Bladenir Cardoso de Lima, representante 

titular dos Discentes do Curso de Engenharia Agronômica, por estar em atividade letiva. Eliete 

realizou a leitura do expediente: um) Projetos de Ensino Afiproj de dois mil e dezoito: 

apresentação dos pareceres sobre as prestações de contas emitidos pela Coordenação-Geral de 

Administração e Finanças: - projetos da categoria A: a) Reciclando atitudes em prol do meio 

ambiente: Destinação adequada de cadáveres de animais no IFC Campus Santa Rosa do Sul, 

coordenado por Geraldo Muzeka; b) Décimo Sexto Festival de Música da Língua Inglesa, 

coordenado por Louise Farias da Silveira; c) Produção e análise sensorial dos produtos obtidos 

da videira da disciplina de Viticultura e Enologia do Curso de Engenharia Agronômica do 

Campus Santa Rosa do Sul, coordenado por Eduardo Seibert; - projetos da categoria B: a) 

Inserção de aulas práticas de Química para todas as séries do Curso Técnico em Agropecuária 

Integrado ao Ensino Médio do Campus Santa Rosa do Sul, coordenado por Samuel de Medeiros 

Modolon; b) Estruturação, ampliação e manutenção da coleção de videiras do Campus Santa 

Rosa do Sul para aulas práticas de Viticultura e Enologia e Agricultura III dos Cursos de 

Engenharia Agronômica e Técnico em Agropecuária, coordenado por Eduardo Seibert; c) 

Difusão de conhecimento da criação de abelhas sem ferrão, Maurício Duarte Anastácio; d) 

Desempenho de cultivares de culturas anuais de verão no Extremo Sul Catarinense, coordenado 

por Eliete de Fátima Ferreira da Rosa; e) Compatibilidade de misturas e sintomatologia de 

defensivos agrícolas, coordenado por Marcos André Nohatto; f) Curso de formação continuada 

para professores: Políticas e práticas da educação inclusiva, coordenado por Rosana Possamai 

Dela; g) Grupo artístico e cultural GTC Danças e Andanças, coordenado por Rosemery Peruzzo 

Morel Minussi; h) Projeto de ensino: Piscicultura na prática, coordenado por Luis Antonio 



Biulchi; i) Implantação e manejo das culturas soja, cevada e lúpulo e processamento da 

produção, coordenado por Bruno Pansera Espíndola; - projetos da categoria B que não 

precisaram de emissão de parecer pela CGAF por possuírem somente bolsistas: a) Plantas 

forrageiras e seus usos no ensino agrícola, coordenado por Miguelangelo Ziegler Arboitte; b) 

Aprender a fazer fazendo – a práxis pedagógica da disciplina de Zootecnia II integralizada ao 

setor de produção no Campus Santa Rosa do Sul – da teoria à prática aplicada, coordenado por 

Rudi Adalberto Winck; c) Software QGIS como ferramenta de ensino de Geoprocessamento, 

coordenado por Octávio Henrique Viana; - projeto da categoria B que não recebeu recursos 

previstos inicialmente em decorrência de não aprovação pelo CEUA, sendo cancelado 

durante a execução e cuja deliberação do Comitê de Ensino foi para aceitar o relatório final 

das atividades realizadas pelo bolsista até a data do cancelamento, para fins de certificação 

do aluno e da coordenadora do projeto até o momento do cancelamento com a carga 

horária ajustada ao que foi realizado: a) Aprendendo com a dinâmica da aquaponia de forma 

empírica, coordenado por Jéssica Schmidt Bellini; dois) Monitoria para dois mil e vinte do 

componente curricular Matemática, professor responsável Julian da Silva Lima: 

apresentação, discussão, votação e decisão sobre o Parecer Ad Referendum número um de dois 

mil e vinte do Comitê de Ensino e demais documentos apresentados pelo professor Julian da 

Silva Lima para a Monitoria do componente curricular Matemática; três) Informações sobre o 

Edital número setenta e quatro de dois mil e dezenove – bolsas de monitorias de graduação: 

informações sobre os três projetos submetidos no SIGAA pelos professores Carlos Antonio 

Krause, Liliane Cerdotes e Miguelangelo Ziegler Arboitte, cujas aprovações aconteceram antes 

da reformulação do Comitê de Ensino, entre a portaria que não tinha mais funcionalidade a partir 

do final de janeiro de dois mil e vinte e a nova portaria publicada no final de fevereiro de dois 

mil e vinte; quatro) Projeto de ensino de dois mil e dezenove cancelado e não executado: 

informações sobre o cancelamento do projeto de ensino de fluxo contínuo “Observação e 

classificação taxonômica de protozoários de água doce”, apresentado e cancelado por Patrícia 

Castellen; cinco) Projetos de ensino de dois mil e vinte: a) apresentação, discussão, votação e 

decisão sobre o projeto de ensino de fluxo contínuo “Clube de Matemática”, coordenado por 

Julian da Silva Lima; b) apresentação, discussão, votação e decisão sobre o projeto de ensino de 

fluxo contínuo “Resolução de problemas: Regra de três”, coordenado por Julian da Silva Lima; 

c) apresentação, discussão, votação e decisão sobre o projeto de ensino de fluxo contínuo 

“Nivelamento de Matemática”, coordenado por Julian da Silva Lima; seis) Relatórios finais de 

monitorias de dois mil e dezenove: a) apresentação, discussão, votação e decisão sobre o 

relatório final da monitoria de Matemática, sob a responsabilidade do professor Julian da Silva 

Lima; b) apresentação do documento de cancelamento da monitoria de Matemática, sob a 

responsabilidade do professor Jeferson Andrade; sete) Relatórios finais de projetos de ensino 

de dois mil e dezenove: a) apresentação, discussão, votação e decisão sobre o relatório final do 

projeto de ensino de fluxo contínuo “Basquetebol, integralização através do esporte”, coordenado 

por Cleber Machado; b) apresentação, discussão, votação e decisão sobre o relatório final do 

projeto de ensino de fluxo contínuo “Interséries 2019”, coordenado por Cleber Machado; c) 

apresentação, discussão, votação e decisão sobre o relatório final do projeto de ensino de fluxo 

contínuo “Orientações de atividades teórico-praticas em bovinocultura”, coordenado por Saulo 

Reges Senna de Almeida; d) aapresentação, discussão, votação e decisão sobre o relatório final 

do projeto de ensino de fluxo contínuo “Literatura na escola: O ideal e o possível”, coordenado 

por Silvani Daminelli; e) apresentação, discussão, votação e decisão sobre o relatório final do 

projeto de ensino de fluxo contínuo “Consumo consciente através da técnica do upcycling”, 

coordenado por Juliano Paines Martins; f) apresentação, discussão, votação e decisão sobre o 

relatório final do projeto de ensino de fluxo contínuo “A escrita científica aplicada aos gêneros 

textuais acadêmicos”, coordenado por Juliano Paines Martins; g) apresentação, discussão, 

votação e decisão sobre o relatório final do projeto de ensino de fluxo contínuo “Aprendendo 

com a hidroponia vertical”, coordenado por Adriana Modolon Duart; h) apresentação, discussão, 

votação e decisão sobre o relatório final do projeto de ensino de fluxo contínuo “O esporte além 

das quatro linhas”, coordenado por Fernando Dilmar Bitencourt; oito) Relatórios parciais de 



projetos de ensino de dois mil e dezenove: a) apresentação, discussão, votação e decisão sobre 

o relatório parcial do projeto de ensino de fluxo contínuo “Basquetebol, integralização através do 

esporte”, coordenado por Cleber Machado; b) apresentação, discussão, votação e decisão sobre o 

relatório parcial do projeto de ensino de fluxo contínuo “Interséries 2019”, coordenado por 

Cleber Machado; c) apresentação, discussão, votação e decisão sobre o relatório parcial do 

projeto de ensino de fluxo contínuo “Educação Tutorial a alunos bolsistas, voluntários e 

equivalentes para a aplicação de conhecimentos teóricos na Gestão e Manutenção do Complexo 

Laboratório Técnico-Pedagógico de Zootecnia II do IFC Campus Santa Rosa do Sul”, 

coordenado por Rudi Adalberto Winck; nove) apresentação, discussão, votação e decisão sobre 

demandas que surjam posteriormente à emissão desta convocação. Eliete sugeriu a inclusão de 

relatórios finais de duas monitorias, “Entomologia Geral” e “Gênese e Classificação dos Solos”, 

realizadas em dois mil e dezenove, cujo responsável foi o professor Otávio dos Anjos Leal. 

Foram aprovadas as inclusões dos dois relatórios finais de monitorias. Eliete solicitou aos 

integrantes presentes que apresentassem novos assuntos para inclusão na pauta. Não houve 

manifestações. Eliete apresentou os assuntos previstos no expediente da reunião: um) Projetos 

de Ensino Afiproj de dois mil e dezoito: apresentação dos pareceres sobre as prestações de 

contas emitidos pela Coordenação-Geral de Administração e Finanças: - projetos da categoria 

A: a) Reciclando atitudes em prol do meio ambiente: Destinação adequada de cadáveres de 

animais no IFC Campus Santa Rosa do Sul, coordenado por Geraldo Muzeka. Submetida à 

votação, a prestação de contas do Projeto foi aprovada pela maioria, com abstenção de Geraldo; 

b) Décimo Sexto Festival de Música da Língua Inglesa, coordenado por Louise Farias da 

Silveira. Submetida à votação, a prestação de contas do Projeto foi aprovada por unanimidade; c) 

Produção e análise sensorial dos produtos obtidos da videira da disciplina de Viticultura e 

Enologia do Curso de Engenharia Agronômica do Campus Santa Rosa do Sul, coordenado por 

Eduardo Seibert. Submetida à votação, a prestação de contas do Projeto foi aprovada por 

unanimidade; - projetos da categoria B: a) Inserção de aulas práticas de Química para todas as 

séries do Curso Técnico em Agropecuária Integrado ao Ensino Médio do Campus Santa Rosa do 

Sul, coordenado por Samuel de Medeiros Modolon. Eliete explanou o parecer da Coordenação-

Geral de Ensino que apontou que os materiais indicados na planilha de prestação de contas foram 

adquiridos pelo menor preço, conforme os três orçamentos apresentados com exceção da 

aquisição do item quatro, álcool etílico, cujo menor valor orçado foi o da empresa Adria, no valor 

de onze reais, e o adquirido foi o da empresa Mercolab, no valor de dezesseis reais e quinze 

centavos. Eliete informou que o parecer da CGAF apontou que todos os documentos fiscais estão 

em nome do Coordenador e não há solicitação de alteração de materiais, assim como há 

documento de devolução de recurso financeiro (GRU) no valor de dois mil oitocentos e três reais 

e cinquenta e sete centavos do recurso disponível ao Coordenador do projeto condizente com o 

valor recebido e gasto comprovado, sendo que há necessidade de verificação da situação da 

aquisição do item quatro. Eliete apresentou a resposta dada pelo professor Samuel, decorrente do 

Parecer da CGAF, e o referido professor reconheceu o equívoco e procedeu à devolução do valor 

de cinco reais e quinze centavos, conforme GRU apresentada. Submetida à votação, a prestação 

de contas do Projeto foi aprovada por unanimidade; b) Estruturação, ampliação e manutenção da 

coleção de videiras do Campus Santa Rosa do Sul para aulas práticas de Viticultura e Enologia e 

Agricultura III dos Cursos de Engenharia Agronômica e Técnico em Agropecuária, coordenado 

por Eduardo Seibert. Eliete informou que a CGAF apontou que os materiais indicados na 

planilha de prestação de contas foram adquiridos pelo menor preço conforme os três orçamentos 

apresentados, com exceção da aquisição do item três, tubete citropote, cujo o menor valor orçado 

foi o da empresa Conexão no valor de seis reais e o adquirido foi o da empresa Plantarmaq no 

valor de R$ seis reais e trinta centavos. Quanto a este Projeto, Eliete informou que até a presente 

data o Coordenador do Projeto ainda não havia respondido ao Parecer da CGAF. Submetida à 

votação, a prestação de contas deste Projeto ainda não foi aprovada, deliberando-se por aguardar 

a resposta do Coordenador do Projeto; c) Difusão de conhecimento da criação de abelhas sem 

ferrão, Maurício Duarte Anastácio. Submetida à votação, a prestação de contas do Projeto foi 

aprovada por unanimidade; d) Desempenho de cultivares de culturas anuais de verão no Extremo 



Sul Catarinense, coordenado por Eliete de Fátima Ferreira da Rosa. Eliete informou que a CGAF 

apontou que os materiais indicados na planilha de prestação de contas foram adquiridos pelo 

menor preço conforme os três orçamentos apresentados, com exceção da aquisição do item 

dezesseis, Fertilizante, que foi fornecido pela empresa Meta Agrícola (NF sessenta e quatro mil e 

duzentos e sessenta e um), não havendo evidência de orçamento para verificação do menor 

preço. Quanto a este Projeto, Eliete apresentou a resposta ao Parecer da CGAF, informando que a 

CGAF desconsiderou que havia duas notas fiscais, sendo uma com a entrega de duas unidades e 

outra com a entrega da terceira unidade, apresentando a documentação aos participantes da 

reunião. Submetida à votação, e com a abstenção de Eliete, a prestação de contas do Projeto foi 

aprovada pela maioria; e) Compatibilidade de misturas e sintomatologia de defensivos agrícolas, 

coordenado por Marcos André Nohatto. Submetida à votação, a prestação de contas do Projeto 

foi aprovada por unanimidade; f) Curso de formação continuada para professores: Políticas e 

práticas da educação inclusiva, coordenado por Rosana Possamai Dela. Submetida à votação, a 

prestação de contas do Projeto foi aprovada por unanimidade; g) Grupo artístico e cultural GTC 

Danças e Andanças, coordenado por Rosemery Peruzzo Morel Minussi. Submetida à votação, a 

prestação de contas do Projeto foi aprovada por unanimidade; h) Projeto de ensino: Piscicultura 

na prática, coordenado por Luis Antonio Biulchi. Submetida à votação, a prestação de contas do 

Projeto foi aprovada por maioria, com abstenção do Biulchi; i) Implantação e manejo das 

culturas soja, cevada e lúpulo e processamento da produção, coordenado por Bruno Pansera 

Espíndola. Submetida à votação, a prestação de contas do Projeto foi aprovada por unanimidade;  

- projetos da categoria B que não precisaram de emissão de parecer pela CGAF por 

possuírem somente bolsistas: a) Plantas forrageiras e seus usos no ensino agrícola, coordenado 

por Miguelangelo Ziegler Arboitte. Submetida à votação, a prestação de contas do Projeto foi 

aprovada por unanimidade; b) Aprender a fazer fazendo – a práxis pedagógica da disciplina de 

Zootecnia II integralizada ao setor de produção no Campus Santa Rosa do Sul – da teoria à 

prática aplicada, coordenado por Rudi Adalberto Winck. Submetida à votação, a prestação de 

contas do Projeto foi aprovada por unanimidade; c) Software QGIS como ferramenta de ensino 

de Geoprocessamento, coordenado por Octávio Henrique Viana. Submetida à votação, a 

prestação de contas do Projeto foi aprovada por unanimidade; - projeto da categoria B que não 

recebeu recursos previstos inicialmente em decorrência de não aprovação pelo CEUA, 

sendo cancelado durante a execução e cuja deliberação do Comitê de Ensino foi para 

aceitar o relatório final das atividades realizadas pelo bolsista até a data do cancelamento, 

para fins de certificação do aluno e da coordenadora do projeto até o momento do 

cancelamento com a carga horária ajustada ao que foi realizado: a) Aprendendo com a 

dinâmica da aquaponia de forma empírica, coordenado por Jéssica Schmidt Bellini. Submetida à 

votação, a prestação de contas do Projeto foi aprovada por unanimidade. Dois) Monitoria para 

dois mil e vinte do componente curricular Matemática, professor responsável Julian da 

Silva Lima: apresentação, discussão, votação e decisão sobre o Parecer Ad Referendum número 

um de dois mil e vinte do Comitê de Ensino e demais documentos apresentados pelo professor 

Julian da Silva Lima para a Monitoria do componente curricular Matemática. Eliete falou que 

Julian não havia solicitado a prorrogação da Monitoria e solicitou, por e-mail, apresentado na 

reunião por Eliete, justificando a urgência para iniciar a execução da monitoria iniciada em dois 

mil e dezenove. Eliete falou que emitiu o Parecer Ad Referendum número um de dois mil e vinte 

do Comitê de Ensino, considerando as justificativas apresentadas pelo professor Julian e pelo 

Comitê de Ensino estar sem a portaria atualizada na oportunidade da solicitação. Eliete 

apresentou todos os documentos previstos em Resolução do IFC para a formalização de 

monitorias. Submetida à votação, a Monitoria foi aprovada por unanimidade. Cláudio falou que 

conversou com Julian sobre as prorrogações de monitorias e sugerem que nos pareceres 

referentes a aprovações de monitorias conste a seguinte frase: “conforme consta no parágrafo 

primeiro do artigo quatorze do Regulamento do Programa de Monitoria do IFC, a renovação e 

consequente prorrogação da monitoria por no máximo dois anos deverá ser solicitada pelo 

professor orientador, no mínimo trinta dias antes do término das atividades previstas no plano de 

monitoria e/ou da bolsa, e aprovada pelo Comitê de Ensino”. Foi aprovada, por unanimidade, e 



inclusão desse texto. Três) Informações sobre o Edital número setenta e quatro de dois mil e 

dezenove – bolsas de monitorias de graduação: informações sobre os três projetos submetidos 

no SIGAA pelos professores Carlos Antonio Krause, Liliane Cerdotes e Miguelangelo Ziegler 

Arboitte, cujas aprovações aconteceram antes da reformulação do Comitê de Ensino, entre a 

portaria que não tinha mais funcionalidade a partir do final de janeiro de dois mil e vinte e a nova 

portaria publicada no final de fevereiro de dois mil e vinte. Eliete apresentou os três projetos de 

monitoria: “Utilização de software de gestão rural na análise econômica de propriedades rurais” 

(componentes curriculares: Planejamento e Administração Rural e Economia e Mercado 

Agrícola), cujo responsável é o professor Carlo Antonio Krause; “Projeto de monitoria em 

nutrição animal e ovinocultura” (componentes curriculares: Ovinocultura e Nutrição Animal), 

cuja responsável é a professora Liliane Cerdotes; e “Monitoria - Aprimoramento do 

conhecimento em apicultura e meliponicultura” (componentes curriculares: Meliponicultura e 

Apicultura), cujo responsável é Miguelangelo Arboitte. Cláudio falou sobre a análise dos projetos 

que foi feita por ele e Cristiano, após a aceitação pela Coordenadora do Curso, Taíse Buske, em 

fevereiro de dois mil e vinte, em decorrência de que o Comitê de Ensino com a nova constituição 

de presidência pela Coordenação-Geral de Ensino ainda não estava constituído. Julian sugeriu 

que seja incluída a informação, nos pareceres a serem entregues aos professores Liliane, Krause e 

Miguelangelo, sobre a relação de cinquenta por cento quanto aos alunos atenderem aos demais 

alunos, conforme prevê a Resolução de Monitorias. Julian, verificou que no projeto de 

Miguelangelo foi informado que o monitor estaria com cinco horas de atividades. Cláudio falou 

que no edital estão previstas monitorias de dez horas ou vinte horas, e que o monitor escolhido, 

conforme edital, será de dez horas. Submetido à votação, o Parecer Ad Referendum número um 

de dois mil e vinte foi aprovado por unanimidade, consequentemente aprovando-se os três 

Projetos de Monitoria por unanimidade, devendo fazer a observação de que os alunos não 

poderão dar aulas, conforme os termos previstos no Regulamento de Monitorias do IFC. Quatro) 

Projeto de ensino de dois mil e dezenove cancelado e não executado: informações sobre o 

cancelamento do projeto de ensino de fluxo contínuo “Observação e classificação taxonômica de 

protozoários de água doce”, apresentado e cancelado por Patrícia Castellen. Eliete apresentou o 

e-mail da professora Patrícia, pelo qual justificou o cancelamento, assim, este assunto consta 

somente como informação. Cinco) Projetos de ensino de dois mil e vinte: a) apresentação, 

discussão, votação e decisão sobre o projeto de ensino de fluxo contínuo “Clube de Matemática”, 

coordenado por Julian da Silva Lima. Eliete apresentou o Projeto e foi verificada a adequação 

aos ditames do edital; adequação ao Projeto Político Pedagógico Institucional e ao Plano de 

Desenvolvimento Institucional; e consistência interna em relação aos objetivos, metodologias, 

resultados esperados, cronograma e número de horas definidas para execução do projeto, 

adequação ao público-alvo, não havendo proposta orçamentária. Submetido à votação, o Projeto 

foi aprovado por maioria, com abstenção de Julian; b) apresentação, discussão, votação e decisão 

sobre o projeto de ensino de fluxo contínuo “Resolução de problemas: Regra de três”, 

coordenado por Julian da Silva Lima. Eliete apresentou o Projeto e foi verificada a adequação 

aos ditames do edital; adequação ao Projeto Político Pedagógico Institucional e ao Plano de 

Desenvolvimento Institucional; e consistência interna em relação aos objetivos, metodologias, 

resultados esperados, cronograma e número de horas definidas para execução do projeto, 

adequação ao público-alvo, não havendo proposta orçamentária. Submetido à votação, o Projeto 

foi aprovado por maioria, com abstenção de Julian; c) apresentação, discussão, votação e decisão 

sobre o projeto de ensino de fluxo contínuo “Nivelamento de Matemática”, coordenado por 

Julian da Silva Lima. Eliete apresentou o Projeto e foi verificada a adequação aos ditames do 

edital; adequação ao Projeto Político Pedagógico Institucional e ao Plano de Desenvolvimento 

Institucional; e consistência interna em relação aos objetivos, metodologias, resultados 

esperados, cronograma e número de horas definidas para execução do projeto, adequação ao 

público-alvo, não havendo proposta orçamentária. Submetido à votação, o foi aprovado por 

maioria, com abstenção de Julian. Seis) Relatórios finais de monitorias de dois mil e 

dezenove: a) apresentação, discussão, votação e decisão sobre o relatório final da monitoria de 

Matemática, sob a responsabilidade do professor Julian da Silva Lima. Eliete apresentou o 



relatório e demais documentos exigidos pela Resolução de Monitorias do IFC. Submetido à 

votação, o relatório final de monitoria foi aprovado por maioria, com abstenção de Julian; b) 

apresentação do documento de cancelamento da monitoria de Matemática, sob a 

responsabilidade do professor Jeferson Andrade. Eliete apresentou o documento de justificativa 

de cancelamento apresentado pelo professor Jeferson e o assunto constou como informação ao 

Comitê de Ensino. Sete) Relatórios finais de projetos de ensino de dois mil e dezenove: a) 

apresentação, discussão, votação e decisão sobre o relatório final do projeto de ensino de fluxo 

contínuo “Basquetebol, integralização através do esporte”, coordenado por Cleber Machado. 

Eliete apresentou o relatório final, que foi submetido à votação e foi aprovado por unanimidade; 

b) apresentação, discussão, votação e decisão sobre o relatório final do projeto de ensino de fluxo 

contínuo “Interséries 2019”, coordenado por Cleber Machado Eliete apresentou o relatório final, 

que foi submetido à votação e foi aprovado por unanimidade; c) apresentação, discussão, votação 

e decisão sobre o relatório final do projeto de ensino de fluxo contínuo “Orientações de 

atividades teórico-praticas em bovinocultura”, coordenado por Saulo Reges Senna de Almeida. 

Eliete apresentou o relatório final, que foi submetido à votação e foi aprovado por unanimidade; 

d) apresentação, discussão, votação e decisão sobre o relatório final do projeto de ensino de fluxo 

contínuo “Literatura na escola: O ideal e o possível”, coordenado por Silvani Daminelli. Eliete 

apresentou o relatório final, que foi submetido à votação e foi aprovado pela maioria. Julian 

também se absteve de votar em decorrência de o relatório ter sido apresentado no formato 

exigido pelo Comitê de Extensão e não pelo Comitê de Ensino. Geraldo sugeriu que houvesse 

uma ressalva para a coordenadora do projeto apresente seus relatórios no formato exigido pela 

norma dos projetos de ensino; e) apresentação, discussão, votação e decisão sobre o relatório 

final do projeto de ensino de fluxo contínuo “Consumo consciente através da técnica do 

upcycling”, coordenado por Juliano Paines Martins. Eliete apresentou o relatório final, que foi 

submetido à votação, o relatório final de projeto de ensino foi aprovado pela maioria, com 

abstenção de Biulchi, colaborador do projeto. Julian também se absteve de votar em decorrência 

de o relatório ter sido apresentado no formato exigido pelo Comitê de Extensão e não pelo 

Comitê de Ensino. Geraldo sugeriu que houvesse uma ressalva para a coordenadora do projeto 

apresente seus relatórios no formato exigido pela norma dos projetos de ensino; f) apresentação, 

discussão, votação e decisão sobre o relatório final do projeto de ensino de fluxo contínuo “A 

escrita científica aplicada aos gêneros textuais acadêmicos”, coordenado por Juliano Paines 

Martins. Eliete apresentou o relatório final, que foi submetido à votação e foi aprovado pela 

maioria. Julian se absteve de votar em decorrência de o relatório ter sido apresentado no formato 

exigido pelo Comitê de Extensão e não pelo Comitê de Ensino. Geraldo sugeriu que houvesse 

uma ressalva para a coordenadora do projeto apresente seus relatórios no formato exigido pela 

norma dos projetos de ensino; g) apresentação, discussão, votação e decisão sobre o relatório 

final do projeto de ensino de fluxo contínuo “Aprendendo com a hidroponia vertical”, 

coordenado por Adriana Modolon Duart. Eliete apresentou o relatório final, que foi submetido à 

votação e foi aprovado por unanimidade; h) apresentação, discussão, votação e decisão sobre o 

relatório final do projeto de ensino de fluxo contínuo “O esporte além das quatro linhas”, 

coordenado por Fernando Dilmar Bitencourt. Eliete apresentou o relatório final, que foi 

submetido à votação e foi aprovado pela maioria, com abstenções de Cláudio e Julian, por serem 

colaboradores do Projeto. Oito) Relatórios parciais de projetos de ensino de dois mil e 

dezenove: a) apresentação, discussão, votação e decisão sobre o relatório parcial do projeto de 

ensino de fluxo contínuo “Basquetebol, integralização através do esporte”, coordenado por 

Cleber Machado. Submetido à votação, o relatório parcial de projeto de ensino foi aprovado por 

unanimidade; b) apresentação, discussão, votação e decisão sobre o relatório parcial do projeto 

de ensino de fluxo contínuo “Interséries 2019”, coordenado por Cleber Machado. Submetido à 

votação, o relatório parcial de projeto de ensino foi aprovado por unanimidade; c) apresentação, 

discussão, votação e decisão sobre o relatório parcial do projeto de ensino de fluxo contínuo 

“Educação Tutorial a alunos bolsistas, voluntários e equivalentes para a aplicação de 

conhecimentos teóricos na Gestão e Manutenção do Complexo Laboratório Técnico-Pedagógico 

de Zootecnia II do IFC Campus Santa Rosa do Sul”, coordenado por Rudi Adalberto Winck. 



Eliete falou sobre as dificuldades encontradas pelo Professor. Submetido à votação, o relatório 

parcial de projeto de ensino foi aprovado por unanimidade e deverá constar no parecer que o 

Coordenador do Projeto deverá apresentar o relatório final para a obtenção de certificados para 

os participantes. Nove) apresentação, discussão, votação e decisão sobre demandas que surjam 

posteriormente à emissão desta convocação. De acordo com o que foi decidido no início da 

reunião, foram incluídas na pauta as análises dos relatórios finais de duas monitorias, 

“Entomologia Geral” e “Gênese e Classificação dos Solos”, realizadas em dois mil e dezenove, 

cujo responsável foi o professor Otávio dos Anjos Leal. Eliete apresentou os dois relatórios 

finais, acompanhados dos demais documentos exigidos pela Resolução de Monitorias do IFC, 

que, submetidos à votação, foram aprovados por unanimidade. Biulchi informou que após esta 

reunião realizar-se-á a reunião do Colegiado do Curso Técnico em Agropecuária para analisar 

projetos de ensino de dois mil e vinte, sugerindo que a próxima reunião do Comitê de Ensino 

ocorra na terça-feira, dia dezessete de março de dois mil e vinte, às oito horas e trinta minutos, 

para aprovação dos referidos projetos. Nada a mais sendo tratado, encerrei a presente ata, 

subscrita por mim, nomeado representante do Núcleo Pedagógico, Integrante e Secretário do 

Comitê de Ensino. 

Santa Rosa do Sul, 10 de março de 2020. 

 

 

 

 

Em decorrência da pandemia e isolamento social decorrente do coronavírus (covid-19), a 

assinatura está sendo dispensada pela publicação na página eletrônica do DEPE 

(http://dde.santarosa.ifc.edu.br/comite-de-ensino/) 

Cláudio Luiz Melo da Luz 

Integrante do Comitê de Ensino e Secretário 

http://dde.santarosa.ifc.edu.br/comite-de-ensino/


Integrantes do Comitê de Ensino e demais participantes convocados – Ata nº 1/2020, de 

10/03/2020: 

 

Nome 

 

 

Segmento 

 

Assinatura 

 

Eliete de Fátima Ferreira 

da Rosa 

 

Coordenação-Geral de 

Ensino - suplente 

Em decorrência da pandemia e isolamento social decorrente do 

coronavírus (covid-19), a assinatura está sendo dispensada 

pela publicação na página eletrônica do DEPE 

(http://dde.santarosa.ifc.edu.br/comite-de-ensino/) 

 

Cristiano Antonio 

Pochmann 

Departamento de 

Ensino, Pesquisa e 

Extensão - titular 

Em decorrência da pandemia e isolamento social decorrente do 

coronavírus (covid-19), a assinatura está sendo dispensada 

pela publicação na página eletrônica do DEPE 

(http://dde.santarosa.ifc.edu.br/comite-de-ensino/) 

 

Taise Cristine Buske 

 

Coord. do Curso 

Engenharia Agronômica 

- titular 

Em decorrência da pandemia e isolamento social decorrente do 

coronavírus (covid-19), a assinatura está sendo dispensada 

pela publicação na página eletrônica do DEPE 

(http://dde.santarosa.ifc.edu.br/comite-de-ensino/) 

 

Luis Antonio Biulchi 

Coordenção do Curso 

Técnico em 

Agropecuária - titular 

Em decorrência da pandemia e isolamento social decorrente do 

coronavírus (covid-19), a assinatura está sendo dispensada 

pela publicação na página eletrônica do DEPE 

(http://dde.santarosa.ifc.edu.br/comite-de-ensino/) 

 

Julian da Silva Lima 

 

Docentes – titular 

 

Em decorrência da pandemia e isolamento social decorrente do 

coronavírus (covid-19), a assinatura está sendo dispensada 

pela publicação na página eletrônica do DEPE 

(http://dde.santarosa.ifc.edu.br/comite-de-ensino/) 

 

Rosana Possamai Dela 

 

Técnico-

Administrativos - titular 

 

 

Ausente com justificativa 

 

 

Geraldo Muzeka 

 

Técnico-

Administrativos - 

suplente 

Em decorrência da pandemia e isolamento social decorrente do 

coronavírus (covid-19), a assinatura está sendo dispensada 

pela publicação na página eletrônica do DEPE 

(http://dde.santarosa.ifc.edu.br/comite-de-ensino/) 

 

Cláudio Luiz Melo da Luz 

 

Núcleo Pedagógico - 

titular 

 

Em decorrência da pandemia e isolamento social decorrente do 

coronavírus (covid-19), a assinatura está sendo dispensada 

pela publicação na página eletrônica do DEPE 

(http://dde.santarosa.ifc.edu.br/comite-de-ensino/) 

 

Andrielli Giovana de 

Oliveira Germano 

Discente do Curso 

Técnico em 

Agropecuária – titular 

 

Ausente com justificativa 

 

 

Blademir Cardoso de Lima  

Discente do Curso 

Engenharia Agronômica 

- titular 

 

Ausente com justificativa 
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